Llama el INE a no proclamar victorias anticipadas en comicios

FABIOLA MARTÍNEZ

Al pedir a los contendientes en los comicios del domingo "no proclamar victorias anticipadas", el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, instó a los actores politicos a no manchar la jornada civica con actitudes antidemocráticas. Al mismo tiempo, sostuvo que en México ya no hay cabida para el fraude.

Aunque en promedio se habían entregado ayer 94.69 por ciento de los paquetes electorales en las seis entidades del país con elecciones locales, al corte matutino, Oaxaca registraba diversas áreas de atención que podrían derivar en no alcanzar la totalidad de casillas instaladas programadas debido a problemas no relacionados con la organización electoral, sino de otro tipo.

Edmundo Jacobo, secretario ejecutivo del INE, puntualizó ante la prensa: Hidalgo tiene 99.07 por ciento de los paquetes ya en poder de las autoridades electorales; Aguascalientes, 96.84; Durango, 87.54; Oaxaca, 91.85; Quintana Roo, 91.82, y Tamaulipas, 98.85 por ciento.

por ciento.

En cuanto a Oaxaca precisó que hay daños en zonas focalizadas por el paso del huracán Agatha y quizás ahí no pudieran entregarse algunos cuantos paquetes del material electoral porque la población exige atención prioritaria a los afectados por el fenómeno natural.

Bloqueos carreteros

Advirtió que hay otro tipo de problemas en la entidad, de tipo social, como bloqueos carreteros, "que no tienen que ver con el proceso electoral, como ocurre en la zona de San Juan Mazatlán Mixe". Ahi estaba en riesgo la entrega de 100 paquetes y ahora sólo resta entregar 17.

Los funcionarios electorales dieron conferencia de prensa para ofrecer un corte informativo de las condiciones para la contienda en las seis entidades a la que están convocados 11.7 millones de ciudadanos; 147 mil personas serán funcionarios, en conjunto, en las 21 mil casillas a instalar.

El domingo, alrededor de las 10 de la noche, habrá información de las tendencias con base en resultados de los conteos rápidos, cuya muestra aleatoria fue tomada ayer en un acto público. Los conteos fueron preparados por el INE pero las tendencias serán emitidas por los institutos electorales estatales.

Al mismo tiempo operará la captura de actas de votación en el sistema denominado Programa de Resultados Electorales Preliminares, por lo que se prevé que el domingo hayan sido capturadas 90 por ciento del total de las actas.

Los resultados definitivos se darán a conocer hasta el miércoles entrante, al término de los cómputos distritales.

En cuanto al llamado para que no

se proclamen victorias anticipadas, Córdova pidió tanto a candidatos y dirigentes partidistas como a funcionarios públicos, legisladores y líderes gremiales, permitir que la ciudadanía vote libremente, sin presiones de ningún tipo.

Hoy en México, expresó, "no hay cabida para el fraude, gracias a un complejo proceso evolutivo de nuestras normas e instituciones y a la confianza de la ciudadanía en sus autoridades electorales". La consejera Dania Ravel dijo que el INE trabaja de la mano con autoridades de seguridad pública para que los comicios se realicen en paz. En caso de denuncias por compra-coacción del voto, éstas se pueden presentar en las fiscalías especializadas en materia electoral.

Crimen organizado no incide

Jacobo subrayó que no hay indicios reales de la supuesta intervención del crimen organizado en las elec-

"La verdad, se los digo y se los digo con mucha responsabilidad, no tenemos ningún indicio de que esto esté incidiendo en la organización de estos comicios en estas seis entidades, aumque el fenómeno está ahí, pero no está incidiendo en este momento, aunque en el discurso y en el debate político de los contendientes es un tema que ponen sobre la mesa. Esa es otra cosa".



▲ Lorenzo Córdova, acompañado por Dania Ravel, expresa: no hay cabida para fraude. Foto Cuartoscuro